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Chères concitoyennes et chers concitoyens,

Il n’est pas simple, dans le contexte actuel, de gérer une collectivité 
comme la nôtre et de faire des choix pour l’avenir. Villeneuve le Comte 
reste un village avec des moyens humains et financiers limités qui nous 
contraignent. Nous devons tous en avoir conscience.

Après un été extrêmement sec qui semble révélateur des changements 
climatiques à venir, nous continuons de subir les effets d’une crise 
internationale qui provoque une inflation importante et une flambée 
des coûts de l’énergie. L’État a également décidé une revalorisation des 
salaires de la fonction publique de 3,5% alors qu’il baisse les dotations 
aux communes.

En parallèle, nous constatons une montée des incivilités de toutes 
natures comme une montée des exigences des habitants. Une prise 
de conscience de tous est nécessaire. La Mairie n’est pas en mesure de 
répondre à toutes les attentes.

C’est dans ce contexte compliqué que nous privilégions 4 axes 
d’actions prioritaires dont vous trouverez les détails dans le présent 
bulletin :

  Le renforcement de la protection de l’environnement avec des 
décisions concernant la protection des espaces agricoles, naturels 
et forestiers, l’adoption du schéma communal des itinéraires  
cyclables,
  Un dialogue renforcé avec les habitants à travers le lancement
des réunions de quartier,
  La poursuite des actions pour la sobriété énergétique des
équipements communaux,
  Le maintien ou le soutien à de nombreuses manifestations
communales afin de favoriser le lien social entre les habitants.

En plus de ces priorités, nous avançons sur les projets majeurs du 
mandat. Une nouvelle tranche de travaux pour la rénovation de l’église 
va pouvoir être engagée en 2023 et les aménagements du stade vont 
commencer cet l’automne. 

Le projet de gendarmerie, longtemps resté dans l’incertitude, prend 
maintenant une tournure concrète avec l’obtention d’un nouvel 
agrément ainsi qu’avec l’accord du Préfet de Seine et Marne et le 
soutien de notre nouvelle députée, Mme Isabelle PERIGAULT.

Notre village reste donc très attractif, en témoignent aussi les 
nouvelles installations commerciales. Dans ce climat d’incertitudes 
parfois angoissant, nous apprécions notre chance d’habiter une  
commune active avec un cadre de vie préservé.

Votre Maire, Daniel Chevalier
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La chaLeur et La sécheresse de L’été ont rendu pLus concrète 
La notion de réchauffement cLimatique
Notre commune a connu trois incendies qui ont marqué les esprits. Il convient déjà de couper 
court à certaines rumeurs. Tous les incendies constatés sont d’origine accidentelle. Les causes 
sont diverses mais la sécheresse des végétaux a été de fait, un facteur aggravant.

Sécheresse, haies et incendies Aménagements routiers sur le secteur

La préservation de notre environnement reste un  
axe majeur de l’action municipale.
Nous engageons trois actions en simultané sur 
ce thème.
Nous souhaitons tout d’abord obtenir une protection 
de nos espaces agricoles en créant une Zone Agricole 
Protégée. Pour cela, nous sollicitons l’agglomération 
du Val d’Europe pour qu’une étude soit conduite 
et qu’au final un arrêté préfectoral confirme ce 
classement. L’étude permettra de définir avec 
précision les parcelles concernées dans le cadre 
d’une concertation avec le monde agricole. Ce projet 
pourrait concerner Villeneuve le Comte mais 
également d’autres communes du Val d’Europe.

En parallèle, nous souhaitons conduire une étude 
avec les services du Département pour créer 
des espaces naturels sensibles sur la commune.
Ce classement permettra d’obtenir des finance-
ments pour acquérir et mettre en valeur nos espaces 
naturels.

Enfin, la commune va adhérer à la Fédération des 
Communes Forestières de la Région Île de France.
Cette adhésion permettra d’être référencé et 
d’obtenir de précieux renseignements ou conseils 
sur la façon de préserver et valoriser nos espaces 
forestiers.

Préservation de l’environnement

Villeneuve le Comte est situé à l’intersection de deux routes importantes,
la nationale 36 et la départementale 231, qui se rejoignent pour accéder à l’autoroute A4. 

Nous faisons le constat depuis des années que ces routes ne sont plus adaptées aux trafics qu’elles 
supportent. Nous subissons en conséquence des reports de circulation à l’intérieur de 
la commune. Nous alertons régulièrement l’État et le Département de Seine et Marne sur cette 
situation. Les engagements de l’État n’ont jamais été tenus. Cependant, quelques travaux et 
études vont s’engager dans les mois qui viennent.
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Pour autant, tant du point de vue du paysage que 
de l’écologie, il serait catastrophique pour notre 
environnement que nos habitants décident, par 
peur, de supprimer toutes ces haies qui participent 
au caractère rural de notre village. Nous rappelons 
d’ailleurs, que le règlement communal impose la 
présence de haies dans de nombreuses parties du 
village. Attention aux risques d’infractions. La solution 
à adopter est de remplacer les haies de résineux, type 
thuyas, par des haies fleuries, champêtres et rustiques.
Ce type de haies offre de nombreux avantages :

 Adaptation au climat et à la sécheresse,
 Meilleure résistance aux maladies,
 Taille moins fréquente et entretien facilité,
 Couleurs plus variées et attrait esthétique,
 Contribution à la lutte contre les ilots de chaleur,
  Action en faveur de la préservation de la
biodiversité.

Pour réaliser de telles haies, vous pouvez vous 
renseigner auprès du Conseil en Architecture, 
Urbanisme et Environnement de Seine et Marne qui 
a produit plusieurs fiches conseils sur ce sujet.
Nous adopterons cette solution pour remplacer la 
haie du cimetière.

Il est programmé des travaux pour le réaména-
gement du carrefour de l’Obélisque. Un abattage 
de grands arbres est prévu. Nous essayons d’obte-
nir une replantation au titre de la préservation du 
paysage. L’autre inquiétude pour nous est le report de 
circulation vers le bourg et l’échangeur n°13 de 
l’autoroute A4. Aucune étude de trafics sérieuse 
n’a été réalisée. C’est regrettable. La commune avait 
émis un avis défavorable sur ce projet.

Un autre chantier doit s’engager à partir de l’été 2023, 
celui de la réalisation du demi-barreau Est.

Le Département va aménager une liaison routière 
entre l’échangeur n°14 de l’autoroute A4 et la RD96, 
après la ferme de l’Ermitage. Ce barreau permettra 
de délester un peu l’échangeur n°13. Il est regrettable 
que le projet initial qui devait prolonger ce barreau 
jusqu’à la RN 36 n’ait pas été mis en œuvre.

Enfin, le Département devrait reprendre en 
propriété et gestion la route nationale n°36. Il a 
prévu d’engager une grande réflexion sur l’amé-
lioration de cet axe majeur qui constitue de fait un 
nouveau contournement de la Région Parisienne.

Dans l’attente de ces travaux et de ces études, 
nous observons que la circulation s’intensifie d’année 
en année avec le développement du secteur et que 
les améliorations ou solutions arriveront bien trop 
tardivement.

Notre seule consolation est que ce trafic quotidien est 
favorable au développement de nos commerces.
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La fibre optique à Villeneuve le Comte Budget Participatif : Réalisation 
des projets lauréats
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Le déploiement de la fibre est en cours sur notre commune. Malgré les aléas occasionnés par la Covid et
les difficultés d’approvisionnement en matériel, le planning de réalisation Seine et Marne Numérique est maintenu 
pour un raccordement chez l’abonné à partir du deuxième trimestre 2023.

Pour que chacun puisse s’abonner auprès du FAI (Fournisseur d’Accès Internet) de son choix, il faut que celui-ci ait en sa 
possession le code HEXACLE. Ce code a été choisi par le groupement des opérateurs comme clé d’entrée unique pour 
ouvrir le réseau à la concurrence et permettre la commercialisation de la fibre.
Ce fichier a été constitué après un travail important de recensement et de contrôle de nos services (relevé boîtes aux 
lettres).
Cette vérification a permis de dimensionner notre infrastructure avec la création de deux armoires PM 
(Point de Mutualisation) boulevard du Nord et rue de Provins.
Notre desserte est constituée de trois tronçons avec, pour chaque partie, un intervenant différent.

Premier tronçon
Cette partie est mise en œuvre par le délégataire de la DSP (Délégataire Service Public) XPFIBRE sem@fibre77. Elle relie 
le NRO (Noeud de Raccordement Optique) de Crécy la Chapelle aux deux armoires PM, avec plus de 800 prises chacune.

15 projets ont été déposés en 2021 sur la plateforme dédiée lors du lancement de notre pre-
mier Budget Participatif.
Avec près de 200 votes enregistrés, vous avez décidé de porter lauréat 2 projets : 

  L’installation d’une station de gonflage et de réparation pour les vélos, projet porté par Madame Aubry.

  La mise en place de jeux thermocollés dans les cours de récréation de l’école publique, projet porté par
l’association PEPS.

Conformément à nos engagements, l’année 2022 a vu la réalisation et la mise en place de ces deux projets 
dans notre commune.

Philippe BAPtiSt

Deuxième tronçon
Cette distribution mise en œuvre par EQUANS et INEO 
(en affermage) permettra la mise en place d’une fibre 
dédiée à chaque abonné depuis l’armoire PM jusqu’au 
boitier aérien (PBO) ou dans la chambre au plus près de 
la résidence de l’abonné. Cela correspond aux travaux 
actuellement visibles sur notre commune. Ils seront 
terminés et réceptionnés fin décembre 2022.
À partir de cette date, la réglementation ARCEP (Autorité 
de Régulation des Communications Electroniques et des 
Postes) nous oblige à une neutralisation commerciale de 
trois mois, avec autorisation le dernier mois de prospecter.

troiSième tronçon
L’abonné devra choisir son FAI parmi les 
opérateurs suivants : CORIOLIS, FREE, KIWI, KNET, 
NORDNET, ORANGE, OZONE, SFR, VIDEOFUTUR.
Celui-ci prendra rendez-vous 
pour réaliser la partie terminale 
depuis le boîtier aérien ou dans 
la chambre pour raccorder la 
PTO (Prise Terminal Optique) 
à l’intérieur du logement.
Le raccordement se fait en géné-
ral par l’utilisation des voies des 
câbles de télécommunication 
préexistants. Si ceux-ci sont 
endommagés ou saturés, les 
travaux sont à la charge du 
particulier puisque situés en par-
tie privative.
La mise en œuvre de cette infras-
tructure sera autorisée à partir du 
mois d’avril 2023 et permettra un 
débit de 1 GO.
Le coût de raccordement 
peut être gratuit ou non en 
fonction de la politique du FAI.

PBO Aérien

C’est le lundi 25 juillet 2022, jour du passage du tour de France Femmes, que la municipalité a inauguré,
en présence de nombreux Vilcomtois, la station de gonflage pour les vélos en présence du porteur de projet.
La station est située Place de la mairie où de nombreux cyclistes utilisent déjà ce nouveau service !

Les enfants de l’école publique ont quant à eux pu découvrir avec joie, des nouveaux jeux dans leur cour de 
récréation le jeudi 22 septembre 2022. Il s’agit de 5 marquages au sol thermocollés qui facilitent des espaces 
de jeux ludiques et récréatifs. L’inauguration du projet est prévue prochainement. 

Nous remercions l’ensemble des Vilcomtois, les porteurs de projets ainsi 
que nos agents communaux qui ont permis de faire de cette première 
édition du Budget Participatif un succès. 

Vous avez un projet pour Villeneuve le Comte ? 
Nous sommes heureux de vous annoncer que la municipalité 

lancera la seconde édition du Budget Participatif en 2023.
L’agenda détaillé sera annoncé 

dans le prochain bulletin municipal.

à vos idées ! 



Concours photoBienvenue à une Nouvelle Activité
La Mairie de Villeneuve le Comte organise son troisième concours photos. Les photos 
lauréates seront éditées dans le calendrier 2023 dont le thème cette année est :

" sports, sportives et sportifs à Villeneuve le comte "
Chaque participant peut envoyer 3 photos maximum, en 
couleur ou en noir et blanc. L'inscription et l’envoi des photos se feront 
du lundi 17 octobre 2022 au dimanche 13 novembre 2022 par mail à 
l’adresse : communication@villeneuvelecomte.fr
A l’issue de cette période, 12 photos seront sélectionnées et chacune 
illustrera un mois de l’année 2023. Les auteurs des photos choisies seront 
avertis par mail.
Un jury composé de 5 personnes sélectionnera les 12 photos. 
Les photos participantes seront jugées sur le respect du thème et 
l'originalité.

A vos appareils…

Le concours est exclusivement réservé aux Vilcomtois.
Règlement complet sur le site internet de Villeneuve le Comte

Arbres à naissances, les premiers !
La coutume de planter un arbre pour célébrer la naissance d’un enfant existe depuis des milliers 
d’années. En 2020, 12 petits Vilcomtois ont pointé le bout de leur nez et en 2021, 22 nourrissons 
ont fait de même.

à Villeneuve, deux arbres seront plantés le 26 novembre car, comme dit l’adage
" à la Sainte Catherine, tout prend racine ".
Ces arbres seront les premiers d’une longue lignée puisqu’un arbre sera 
désormais planté chaque année. Pour cette année, nous avons choisi des  
pommiers palmettes qui seront installés au Jardin Partagé le long d’un mur.
Ils seront à l’abri du vent et bénéficieront d’une exposition 
ensoleillée, plein sud.
Un arbre, c’est comme un enfant. Il grandit très vite, 
les premières années puis il prend son temps 
pour s’épanouir jusqu’à atteindre une belle taille 
ente 15 et 20 ans.
En plantant ces arbres, la commune 
symbolise l’espoir, pour chaque 
enfant, de grandir en force et 
de vivre dans un monde en 
harmonie avec la nature.

La passion de Votre nouVeau saLon de Beauté ? prendre soin de Vous !

Révélez votre beauté avec Chaima !
Choisissez parmi de nombreuses prestations celles qui vous conviennent le 

mieux.

Véritable professionnelle de la beauté, je saurai répondre à toutes vos 
attentes !

Impatiente de vous compter parmi mes nouvelles clientes et de vous 
partager mes 14 années d'expérience en coiffure et en esthétique.

Au programme : restructuration du sourcil, maquillage permanent, 
lissage, soin botox capillaire, photothérapie et plusieurs nouvelles 

techniques de balayage ...

14 place de la fontaine - 77174 Villeneuve le comte
06 46 62 76 06  -  BrowAndHair.chacha@gmail.com 
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Notre village est attractif, il y fait bon vivre et offre un panel de services,
de commerces et de professionnels de santé. Nous avons la chance d'accueillir 

un nouveau commerce, l'Institut BrowandHair que la gérante nous présente ci-dessous.

POUR CES PREMIèRES PLANTATIONS

NOUS VOUS DONNONS 
RENDEZ-VOUS

samedi 26 noVemBre 
à 15h

au 7 rue de naples
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Un an déjà !
Le jardin partagé ZuLma a fêté sa première saison Le 24 septemBre 2022
Un projet à l’initiative de la municipalité, une aventure collective entre habitants où les 
valeurs de solidarité, de lien et de partage permettent d’apprendre à jardiner ensemble 
autrement.
Le jardin partagé participe à la préservation de l’écosystème villageois, à une gestion écologique avec les 
bons usages dans l’esprit du développent durable.

La première saison au jardin partagé Zulma, une grande aventure de 
partage, d’échange, de convivialité, où nous avons cultivé des liens 
forts. Et quel plaisir également de consommer des légumes frais ainsi 
que d’échanger des recettes.
L’après-midi de fête du 24 septembre nous conforte et nous encourage 
face au changement climatique et environnemental en privilégiant les 
pratiques durables.
Nous avons notamment effectué lors de cette première année : 
la plantation des pommes de terre, la mise en place de grands 
bambous pour les haricots rames, le repiquage des pieds de tomates… 
Nous avons également planté et semé : radis, oignons, courgettes, 
cornichons, concombres, courges musquées, artichauts, potimarrons, 
citrouilles, récoltés et partagés entre jardiniers, les samedis.
Les projets pour la 2ème saison sont nombreux : Ateliers " Graines ", 
" Comment conserver ses légumes " ou encore " Compostage ".

nous accueiLLons toutes Les personnes qui souhaitent 
nous rendre Visite, ou rejoindre Le groupe. 

Les renseignements sont disponiBLes en mairie.

jardin partagé ZuLma, 
chaque samedi à 14h au 7 rue de nAPLeS
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Fête de la musique le 21 juin

98

caravane airstreams - File7
mister Benjamin james et dj jérémy le 10 juillet

GinGerpepper

dvv prOject

Fanny and the chyBers

Bal du 14 juillet

déFilé aux lampiOns, Feu d'artiFice et Fête FOraine
les 2 et 3 juillet

tOur de France Femmes le 25 juillet

FOrum des assOciatiOns & vide-Greniers le 4 septemBre



Nos talentueux Vilcomtois 
La municipalité a eu le plaisir d’apprendre que 
deux jeunes de notre commune, Bryan ABreu et
esteban LAmotte ont obtenu une médaille d’or 
dans leurs disciplines. Bryan a obtenu la médaille 
d’or au concours régional spécialité Restaurant : 
art de la table et du service. Esteban a lui, été 
médaillé d’or au concours départemental spécialité 
maintenance des véhicules particuliers.
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Bravo encore une fois à nos Jeunes Conseillers : Louise, Raphaël, Diane, 
Louka, Alexandra, Gabin et Évan.

Ils ont prouvé leur engagement dans la vie de la commune en se portant bénévoles pour 
différentes manifestations dont le Festival de Ukulélé, le Troc Livres et la Chasse aux œufs.

La collecte des bouchons pour 2021/2022 organisée par les Jeunes 
Conseillers s’est conclue par la remise de 58,4 kg de bouchons à 

l’association Handi-Cap-Prévention qui achète, grâce à la revente 
de ces bouchons, de l’équipement pour des Jeunes en situation de 
handicap et mène des actions de prévention contre les accidents 
domestiques.

Lors de la cérémonie du 8 mai, nos Jeunes Conseillers, très émus,
ont lu des extraits de Fil de Fer, livre de Martine POUCHAIN 

(Flammarion Jeunesse) qui raconte les bombardements puis l’exode 
lors de la seconde guerre mondiale.

Enfin, ils ont reçu Madame Mireille MUNCH, Conseillère
Départementale, qui les a écoutés attentivement se présenter et 

expliquer les actions du CCJ.

Elle s’est présentée à son tour puis a expliqué le rôle du Conseil 
Départemental et a répondu avec beaucoup de patience et de 
pédagogie à leurs questions. Elle a été attentive à leurs doléances sur 
les problèmes de transport et leur a expliqué que cette compétence 
relevait de la Région et non du Département. Malgré cela, elle leur a 
demandé de noter tous les incidents et de lui faire parvenir ces notes. 
Elle essaiera d’intervenir à son niveau. Elle leur a ensuite remis un livret 
sur le Conseil Départemental qu’elle avait spécialement préparé pour 
eux.

Si  tu as  entre 11 et  17 ans,  n’hésite  pas à  nous rejoindre. 
Des f iches d’inscr iption sont en Mair ie  ou tu peux demander des renseignements 

par  mail  à  cette adresse :  ccjvilleneuvelecomte@gmail.com

Pour l’année scolaire 2022/2023, nos Jeunes Conseillers ont déjà des 
projets. Outre la participation aux diverses cérémonies, ils veulent 

continuer la collecte des bouchons, réorganiser un après-midi jeux de 
société en faveur de l’association Scott & Co le samedi 4 février en
partenariat avec la Maison Valeuropéenne, organiser une chasse au 
trésor géante, rencontrer nos anciens et inviter une Sénatrice.

Séjour été pour nos ados à Sanguinet
14 jeunes et 2 animateurs ont profité d’un séjour de 8 jours à proximité du lac de 
Sanguinet. 
" Malgré les incendies en Gironde et la fumée et les cendres qui tombaient, nous avons 
pu profiter d’activités diverses : bouée tractée, surf, marche nocturne à Biscarosse, balade 
le long de l’Océan, plage sur le lac…
Nous sommes revenus enchantés et prêts à y retourner ".

Après deux ans d’engagement, cinq de nos jeunes Conseillers souhaitent 
continuer de s’investir dans la vie de notre village et ainsi porter la parole de 
jeunes habitants de Villeneuve le Comte. Deux nouveaux Jeunes ont souhaité 
nous rejoindre. Bienvenue à tiffanie et Gaëtan.
En assistant à une réunion par mois et en participant, si tu le souhaites aux 
manifestations communales, tu pourras toi aussi porter la parole des jeunes 
et contribuer à la vie de notre village. 

Bryan

esteban

Nous avons été également informés que 
Dorian LAGArnAuDie, cavalier sur Villeneuve 
le Comte, a obtenu la 2e place dans la discipline :
Saut d'obstacles - Championnat Pro 3 lors du 
championnat de France. Cette performance 
concrétise le travail quotidien mené par notre 
sportif pour conquérir un titre ou une médaille.

féLicitations à eux !
Dorian



La première vraie pompe était installée rue de Paris dans le
premier garage automobile là où se situe aujourd’hui 
notre carrosserie. 

Suite à une autorisation
préfectorale du 23 juin 
1952, une deuxième pompe
à essence a vu le jour au garage 
Goussard (là où se trouve 
actuellement FCP AUTOMO-
BILE).
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tribunes
L’équipe de la majorité reste soudée et déterminée 
pour mettre en œuvre le programme promis aux 
habitants lors des dernières élections de 2020. Nous 
nous étions engagés notamment à ne pas augmenter 
les impôts locaux. Nous maintenons cette promesse 
malgré l’inflation. Nous ne voulons pas faire peser un 
poids supplémentaire sur les habitants. 
Pour diminuer la facture énergétique de la commune, 
nous allons probablement baisser la température dans 
certains bâtiments publics. Nous n’envisageons pas 
pour l’instant, contrairement à d’autres collectivités, 
de fermer certains équipements l’hiver.
Certains nous ont interrogés sur la possibilité d’éteindre 
l’éclairage public la nuit. Il reste aujourd’hui une 
incertitude juridique sur la responsabilité des 
communes en cas d’accident. Il faut savoir de toute 
façon que l’économie ne serait pas si importante. 
Nos lampadaires sont déjà presque intégralement 
passés en led avec un réduit automatique en milieu 
de nuit de 50%.
Il est clair que pour faire face à la hausse des prix, nous 
devrons sans doute retarder certains investissements. 

Le programme pluriannuel que nous avons bâti est 
régulièrement surveillé en fonction des événements 
pour éviter tout risque de dérive financière. Nous 
essayons au maximum de limiter le recours à 
l’emprunt. Les propriétés acquises par la commune 
récemment constituent aussi une forme de 
placement à long terme qui contribue à enrichir la 
commune.
Enfin, nous cherchons à optimiser au mieux 
les dépenses, en sélectionnant les fournisseurs ou 
entreprises les mieux disantes. Pour certaines 
dépenses, nous engageons des actions de mutuali-
sation avec d’autres communes. C’est le cas pour la 
gestion des payes de nos agents qui est maintenant 
réalisée pour notre compte par la mairie de Serris. 
D’autres possibilités de mutualisation sont à l’étude.
Nos agents communaux sont pleinement 
investis dans cette recherche de l’efficacité 
économique. Nous les en remercions sincèrement. 
C’est un enjeu capital aujourd’hui.

Groupe majoritaire
Une équipe au service de notre village

Groupe Nouvel Elan Vilcomtois
Aujourd’hui, la sobriété énergétique s’impose à tous 
du fait du dérèglement climatique et de la situation 
internationale. Nous savons que la Municipalité a 
entrepris des travaux d’isolation des bâtiments publics 
et nous nous en réjouissons.
Voici quelques propositions :
-  Baisser la température d’1° dans tous les bâtiments 

publics, y compris dans les écoles,
-  Installer des systèmes intelligents de détection de 

présence et de température dans les bâtiments 
publics,

-  Couper l’éclairage public de minuit à 6 heures 
du matin, comme cela se fait déjà dans 
plusieurs communes voisines.

Une commune en Bretagne rénovera sa salle de 
spectacle subventionnée à 80% par des fonds 
européens. Pourquoi ne pas nous en inspirer pour 
rénover notre salle des fêtes ?
 Si notre commune est éligible, nous pourrions entrer 
en relation avec l’agence locale de l’énergie (ALEC) 
pour orienter et accompagner notre commune dans 
ses démarches. De vrais échanges sur le sujet seraient 
bienvenus. 

Groupe AGIR
Chez concitoyens/iennes,
Nous sortons à peine du COVID que nous entrons 
dans une période difficile. Vous ne le savez peut-être 
pas mais nos gouvernements successifs ont obligé 
les collectivités locales à sortir des tarifs réglementés, 
ce qui a pour conséquence une flambée des prix de 
l'énergie au niveau de la commune: 300% pour le gaz 
150 à 200% pour l'électricité.
L'embauche importante de personnel de mairie 
complémentaire depuis quelques années, ce à quoi 
nous nous sommes opposés lors du vote du dernier 
budget, n'a pas arrangé les choses.
Aujourd'hui nous pensons qu'il est temps, avant qu'un 
point de non retour soit franchi, de lancer un grand 
plan d'investissement, qui affranchira la commune 
du gaz ou des énergies traditionnelles en rénovant 
le bâti existant et/ou en construisant de nouveaux 
bâtiments autonomes voir à énergie positive, comme 
une grande salle polyvalente. Misons sur l'avenir 
plutôt que de payer pour le passé.

Groupes d'opposition 

Les textes des tribunes sont publiés tels que confiés par leurs auteurs.12

Le saviez-vous
En 1913, les habitants motorisés pouvaient acheter à l’épicerie qui se trouvait à la place de l’ancienne
brocante des bidons d’essence plombés.

Une délibération de 1927 fixait les tarifs des 
taxes sur les pompes. 



numéros de téLéphone utiLes

PoMPIerS - 77144 CheSSy 18 Mission locale de Lagny-sur-Marne 01 64 30 10 62
GeNDArMerIe - 77163 MortCerF 01 64 04 30 24 Centre des Impôts de Lagny-sur-Marne 01 60 07 87 00
SAMU 15 Centre Anti-Poisons 24h/24 01 40 05 48 48

SoS  VIoL 0 800 05 95 95 erDF 09 69 32 15 15
SoS  MeDeCIN 0 825 33 36 15 France telecom 0 800 10 14 77
UrGeNCeS DeNtAIreS 0 892 23 11 28 SUeZ - Urgence 09 77 40 42 51
ALLo  eNFANCe  MALtrAItée 119 SAUr ASSAINISSeMeNt - Urgence et dépannage 01 77 78 80 08
VIoLeNCeS  CoNJUGALeS 01 60 96 95 94 transports PeP'S                                           wwwbuspeps.fr 01 60 07 94 70
SIDA INFo SerVICe 0 800 84 08 00 Gare tGV Chessy 01 60 43 55 00
ACCUeIL SANS ABrI 115 rer rAtP (ligne A) 0 892 68 41 14
FIL  SANté  JeUNeS 0 800 23 52 36 renseignements voyageurs SNCF 3635
tréSorerIe (CheLLeS) 01 64 26 58 00 Drogues Info Service 0 800 23 13 13
ALLoCAtIoNS  FAMILIALeS 0 820 25 77 10 Piscine de Fontenay-trésigny 01 64 25 24 20
PôLe eMPLoI - 27 PLACe DANUBe - 77700 SerrIS 3949 Piscine de Bailly romainvilliers 01 61 10 10 11
tAxI FABIeN 06 85 13 19 18 Fourrière animale de Chailly en Brie 01 64 75 49 74

Lors de Coupures d'eau, Vous deVez utiLiser Le Numéro d'urgeNCe qui figure sur Votre faCture : 
serViCes teCHNiques  09 77 40 42 51
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santé
CABinet méDiCAL   2, place Edmond James de Rothschild

médecine Générale Dr Claude NEDELEC & Dr Po UNG & 01 60 43 00 28
masseurs Kinésithérapeutes Dominique MAIREAUX - Cécile HUBERT POINSARD & 01 60 43 20 63
Chirurgiens Dentistes Mme HAMON & 01 60 43 06 29
Cabinet de pédicurie-podologie Arnaud KAELIN & 01 60 43 28 66
méDeCine GénérALe Dr Delphine CHUET 

37, allée Thibaut de Champagne
& 01 64 17 64 23

CABinet De SoinS inFirmierS 15, rue du Pont de Couilly                                                                   & 06 75 38 79 04
Brigitte LEBERT - Nathalie PELCAT -  Audrey JEAN-BAPTISTE                                                                    cabinetinfirmiervlc@lerss.fr

PSYCHoLoGue Martine DESENCLOS - 10, avenue Jules Ferry & 01 60 43 00 73
PSYCHo PrAtiCienne Isabelle DESROSES & 06 27 53 21 59

PHArmACie VAuCHier 18, rue du Général de Gaulle & 01 60 43 00 01

infos tri
Renseignements maintenance - SMITOM 

numéro vert gratuit : 01 60 44 40 03 

oBjets encomBrants

L'enlèvement des objets encombrants se fait 
1 fois par trimestre - Prochain passage :

le vendredi 9 novembre

déchèterie
BaiLLy-romainViLLiers

du 1er mars au 31 octobre (hors jours fériés)
Lundi au Vendredi : 10h-11h45 et 14h-17h45 

Samedi : 9h à 17h45 sans interruption
Dimanche : 9h-11h45

1, rue Saint Jacques 
77700 Bailly-Romainvilliers

ordures ménagères

Le ramassage des ordures ménagères 
se fait le lundi matin et le jeudi matin. 

Le ramassage des containers pour 
le tri sélectif se fait le mardi. 

Le ramassage des déchets verts, en sacs
en  papier* fournis par la mairie, se fait le vendredi,

du 1er avril au 25 novembre.
Compte tenu du passage très matinal 

des camions de ramassage, il faut impérativement 
sortir les poubelles la veille au soir après 18h.

*A raison de 60 sacs par an/foyer, distribués en 2 fois.

horaires de La poste

du mardi au samedi : 
de 9h30 à 12h

Fermée le lundi

PAroiSSe SAint CoLomBAn                        & 01 60 42 01 15
paroisse@paroisse-st-colomban.fr

éGLiSe ProteStAnte mennonite 
Jean-Claude GIRONDIN                                     &  01 60 31 03 69

éCoLe pubLique de ViLLeNeuVe Le Comte                           & 01 60 43 00 75 initiAtiVe SAint-Pierre - éCoLe PriVée -
                   & 01 60 43 21 59     et     & 01 60 43 34 62
ecole.saint-pierre@apprentis-auteuil.orgCoLLège madeLeiNe reNaud                                                                & 01 60 04 93 00

CoLLège LuCie aubraC - moNtéVraiN                                            & 01 85 76 18 00
CoLLèGe Père JACqueS
college.pere.jacques@apprentis-auteuil.org

LyCée émiLie du CHâteLet                                                                      & 01 64 63 06 36
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administratif
mAirie  & 01 60 43 00 19
Le lundi, le vendredi : 9h à 12h30 - 14h à 16h  
Le mercredi : 9h à 12h30 - 14h à 17h 
Le mardi et le jeudi : fermée toute la journée
Le samedi : 9h à 12h
Service urbanisme, Annie Huvier : annie.huvier@ villeneuvelecomte.fr
mairie@villeneuvelecomte.fr  -  www.villeneuve-le-comte.fr

PermAnenCe SéCurité SoCiALe                                               & 3646
www.cnamts.fr   ou   3615  LASECU

BiBLiotHèque 1, avenue Jules Ferry
ouverture : mercredi de 15h à 17h et samedi de 11h à 12h
Egalement, ouvertures et prêts à la demande.
mail : bibliotheque@villeneuvelecomte.fr
blog : http://vlcbib.e-monsite.com/blog/

ASSiStAnte SoCiALe - mAiSon DeS SoLiDAritéS
16, place Edmond de Rothschild
77220 Tournan en Brie                                                      & 01 64 25 07 00

PermAnenCe retrAite 
Point Accueil Retraite - CNAV - 77190 Dammarie Les Lys

& 3960     ou     www.retraite.cnav.fr

PréFeCture                  & 01 64 71 77 77    ou    01 64 71 76 77
12, rue des Saints Pères - 77000 Melun
www.seine-et-marne.pref.gouv.fr

SouS-PréFeCture                                                         & 01 60 95 59 78
7, rue Gérard Philipe - 77200 Torcy

SerViCeS De VAL D'euroPe                                   & 01 60 43 80 80
AGGLomérAtion

cLuBs et associations
sports CoNtACt & Site internet/Mail

VaL d'europe moNtéVraiN atHLétisme Vea Benoit Lecomte / Stéphanie Pottier 06 10 95 92  29 valdeuropeathletisme@hotmail.com

footbaLL Vea Gérard hoUILLet / Marc ChêNe 06 11 36 56 64 / 06 67 68 41 04 valcieuropefootballalub.fr

Judo CLub ViLComtois Daniel ALVAreZ 06 66 67 30 50 judoclub.villecomtois@gmail.com

L'étaNg ViLComtois raymond BoUCher 06 74 95 32 02 boucherraymond@orangefr

sKydaNCe sHoW eCoLe de daNse Pascaline FerrArA 01 60 43 17 80 contact@skydance-show.com

teNNis CLub Stéphane rey 06 88 47 58 96 tcvlc@fft.fr

VLC sports Corine BoUGoUIN 06 07 84 60 79 vlc.sports.asso@gmail.com

CuLture et aNimatioN CoNtACt & Site internet/Mail

ambiaNCe ViLComtoise Guillaume ABrAINI 07 82 72 84 21 ambiance.vilcomtoise@gmail.com

ateLiers séréNité du VaL d'europe Marie-Aude GoU 06 12 29 46 04 marieaude@aol.com

assoCiatioN musiCaLe ViLComtoise Matys GUILLAIN 06 89 32 15 73 www.amvzik77.fr

CHoeur à Coeur Michel LUCCheSI 06 83 27 25 21 michel.lucchesi@orange.fr

poum tCHaC perCussioNs Pascal MAtheLoN 06 08 03 07 59 poumtchac.com

seL (système d'éCHaNge LoCaL) Anita DeFINANCe 06 87 58 32 83 anita.def@orange.fr

questioNs pour uN CHampioN Daniel rAMAND 06 88 20 56 38 daniel.ramand@orange.fr

soCiété ViLComtoise d'Histoire Alain PeLGAS 01 60 43 04 73 alain.pelgas@yahoo.com

soLidarité partage Geneviève LAGA 01 64 07 11 02 gmlaga77@gmail.com

WedNesday sCHooL Anne FoNteNeAU 01 75 78 09 86 anne.fonteneau.77egmail.com

diVers CoNtACt        & Site internet/Mail

assoCiatioN des pareNts d'éLèVes (pep's) Phallone NIZeGhA pepsvlc@outlook.fr

Les frimousses de ViLLeNeuVe Séverine WILD lesfrimoussesdevilleneuve@gmail.com

CLub du beL âge Geneviève rIQUet 09 51 93 63 55 riquet_genevieve@yahoo.fr

uNioN des aNCieNs CombattaNts Georges GUerLot 01 60 43 00 99 georges.guerlot@orange.fr

oVide Pascale FrANGI 06 44 02 25 29 www.asso-ovide.org

cuLte

enseignement



LeS DéChetS VertS ACCePtéS :
 les tontes des pelouses,

 les feuilles mortes,

 les fleurs et plantes fanées,

  les branches coupées en petits morceaux,

  les branchages en fagots ficelés de 80 cm de 
long et 12 cm de diamètre max (à déposer au 
pied des sacs en papier).

Seuls les déchets verts conformes et présentés 
dans les sacs en papier* mis à disposition par
la collectivité ainsi que les fagots seront 
collectés. 
* Sacs en  papier fournis par la mairie.

Nous remercions tous les annonceurs pour leur participation à l'édition du Bulletin Municipal.
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jusqu'au 25 novembre 2022

a G e n d a  p r é v i s i O n n e l  2 0 2 2
dimanche 16 octobre 

oCtoBre roSe - tenniS Ô Feminin
de 14h à 18h aux courts de tennis - teNNIS CLUB

vendredi 21 octobre 
réunion quArtier De LA BouLAnDerie

19h SALLe DeS FêteS Gaucher de Châtillon

dimanche 23 octobre
Journée Jeux et tournoi de Belote
de 14h à 19h - MAISoN De L'eNVIroNNeMeNt

AMBIANCe VILCoMtoISe

vendredi 11 novembre 
Cérémonie Armistice 1918 

10h30 - MoNUMeNt AUx MortS

samedi 12 novembre
troc' Livres

de 14h à 18h - MAISoN De L'eNVIroNNeMeNt - AMBIANCe VILCoMtoISe

Gospel Church
20h30 - éGLISe Notre DAMe De LA NAtIVIté

vendredi 18 novembre 
réunion quArtier Croix De tiGeAux

19h - SALLe DeS FêteS Gaucher de Châtillon

samedi 26 novembre 
Plantation des Arbres à naissances 2020/2021 

15h - 7 rue de Naples - JArDIN PArtAGé ZULMA 

samedi 26 novembre 
Accueil des nouveaux Habitants 

17h - eN MAIrIe

samedi 3 décembre 
- ConCert -

De CHAnt et D'Amour TRIO SONANS
20h30 - MAISoN De L'eNVIroNNeMeNt - exCeLL' Art

samedi 10 décembre 
noËL DeS enFAntS

Distribution des cadeaux et photos avec le Père noël
16h30 - SALLe DeS FêteS Gaucher de Châtillon - AMBIANCe VILCoMtoISe

SPeCtACLe De Son et Lumière
18h30 - ProJeCtIoN SUr L'éGLISe - MAIrIe

dimanche 11 décembre
ConCert De noËL

14h30 - MAISoN De L’eNVIroNNeMeNt - AMV

a G e n d a  p r é v i s i O n n e l  2 0 2 3
vendredi 13 janvier 2023

Cérémonie des voeux 
19h - MAISoN De L'eNVIroNNeMeNt

Bien évidemment, toutes ces dates, toutes ces manifestations sont 
données à titre indicatif. Nous sommes toujours tributaires de 
l'évolution de la crise sanitaire et des directives gouvernementales.

proCHaiNe parutioN eN féVrier 2023

ÉTAT CIVIL 2022
NAISSANCES

 Giulian PIGNY  . . . . . . . . . . . . . . . . . . .né le 14 mai
 Louis HUET . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .né le 18 mai
 Axel BAULOZ  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .né le 29 mai
 Céleste HENRIEY  . . . . . . . . . . . . . . . née le 8 juin
 Adrien EL LAZKANI . . . . . . . . . . . . . . né le 22 juin
 Maëlys KONG . . . . . . . . . . . . . . . . .née le 28 juillet

PACS
  Clément MERMET
et Tiffany GONCALVES  . . . . . . . . . . . . . . . . le 16 juin

  Julien BRIOT
et Julie CHARPENTIER  . . . . . . . . . . . . . le 6 septembre

MARIAGES
  Valériane CARON
et Jonathan ADDA  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . le 11 juin

  Amélie MARTIN
et Jérémy DE MARCOS . . . . . . . . . . . . . . . . . le 17 juin

  Audrey JANVIER
et Julien WUYLENS . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .le 2 juillet

dÉCÉS
  Elisabèthe WENDLING  . . . . . . . . . . . . . . . le 15 juillet
  Simone DEPLAINE  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .le 21 août
  Marie GELEY . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . le 13 septembre
  Eliane TEISSEDRE  . . . . . . . . . . . . . . . le 30 septembre
  Louise JANNIN . . . . . . . . . . . . . . . . . . le 30 septembre
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